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今日济南

【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

非一类疫苗不敢乱打

@王婷：我的宝宝6个多月了，
从出生后到现在已经注射了乙肝、
卡介苗、百白破等各种疫苗，也口服
了脊灰糖丸。这些均是国家计划免
疫范畴内的一类疫苗。作为家长，我
觉得一类疫苗还是应该注射的，但
对于计划外的一些其他疫苗，虽然
宣称对各种疾病有预防效果，但在
其安全性没有得到有效验证的情况
下，还是慎用为好。

外孙打疫苗后拉过肚子

@台应新：我外孙出生至今已
经15个月了，从他和周围熟人家的
婴儿打针后的状况来看，有的拉肚
子，有的出现少量皮疹，大夫说导致
这些情况出现的原因很多。我的外
孙打疫苗后拉过肚子。在这之前，出
现这些问题只认为是暂时的针后反
应很正常。但近期的事让我们感到
后怕。疫苗注射，还是安全最重要。
孩子在社区门诊打了疫苗之后，虽
然有继续留守30分钟观察时间，但
也应有针前的详细询问和打针后的
电话回访制度。这样才能及时了解
疫苗的使用状况。

电话：96706
邮箱：qlwbjzx@163 .com
QQ群：107866225

亲历

近日被爆出的七例接
种康泰公司乙肝疫苗后死
亡的案例，引发了公众恐
慌。虽然，据国家食药监总
局等部门的新闻发布会通
报，发现的婴儿死亡病例是
否为接种疫苗所致，专业认
定结果尚未出来。给孩子打
疫苗的事一直让很多家长
纠结，近期这种纠结更甚。
对于近期还要不要给孩子
打疫苗，剪友们看法不一。

开杠

本期杠子头【屈振尧】

正方

建议

近近期期还还要要不不要要

给给孩孩子子打打疫疫苗苗

通过对来稿质量、数量统计,屈振尧获得了
本期“杠子头”称号,获得杠子头津贴100元。

@屈振尧：康泰乙肝疫
苗被叫停，不能说明其他种
类的疫苗就是安全的。有
关部门应尽快查清事件真
相，给公众一个明确答复，
若有违规违法现象，要严
厉依法查处。不可否认，疫

苗接种无法做到绝对的安
全，但提高相对安全应是
政府不断追求的目标。应
对目前使用的各类疫苗的
生产、流通、储存等环节进
行拉网式的检查，不能害
怕引起群众的质疑，因为

保证群众生命安全和健康
才是最重要的。还要加大
普及基本免疫学常识的力
度，让大家明白，何时、何
种情况下可以接种疫苗，
确保知情权和选择权，消
除大家心中的顾虑。

各类疫苗监管需强化

@徐东：疫苗要打，而且
是肯定要打。近日被爆出的七
例接种康泰公司乙肝疫苗后
死亡的案例是个例。接种疫苗

发生死亡的原因是多方面的，
不能因此因噎废食。不能因怕
麻烦或某些局部的负面报道
所吓倒，而因此拒绝给孩子健

康上“保险”。大部分疫苗是安
全可靠的，错过了疫苗接种的
最佳时机，当发生一系列疾病
症状时只能是追悔莫及。

@吴明：现在打疫苗像是
拿着孩子的生命来冒险，谁知
道夺命那一针，潜伏在何处？
不打将来上幼儿园都会成问

题。希望有关部门抓紧调查，
及时公布婴儿死亡的真正原
因。现在婴幼儿打预防针太多
太密集，比如像这种预防乙肝

的疫苗，能否等孩子大一点再
打。希望以后打预防针也应该
做皮试。有关部门应拿出强有
力的措施保证疫苗的质量。

@王霞：俗语说是药三
分毒，疫苗本身其实就是细
菌、病毒或毒素，所以注射
疫苗是有风险的，然而遗憾
的是，很多人不知道这个风

险。在疫苗的包装上并没有
像“投资有风险、入市需谨
慎”之类的提示，在注射时，
也很少有医务人员提醒接
种人。小概率事件不等于不

发生，有关方面应该尽快公
布接种疫苗后孩子死亡的
真正原因。弄清楚原因，才
能让孩子家长理性地对待
疫苗。

@王乐良：就现阶段而
言，疫苗还是别打为妙。因为
现在疫苗进货渠道来源不透
明，闹出人命管理部门才急忙

查处，但为时已晚。问题疫苗
是如何生产制造，又是如何被
卫生防疫部门采购使用的，这
中间隐藏了多少猫腻？期待有

关部门给那些无辜受害而死
去的儿童一个交代。什么是国
家的命脉？不是经济和政治，
而是人，是儿童的健康成长。

为健康，预防针肯定还要打

调查结果没出，疫苗得缓打

反方

近期，面对给孩子打疫苗一事，不少家长感到很纠
结。资料片

@王平昌：现在人们对
疫苗安全的担忧仍很深，
相关部门应进行行业大排
查，对疫苗的生产、检测、
储存、运输等环节严查，对

于疫苗每一批次都存档，
预留样本，建立产品可追
溯制度，方便企业进行回
顾性调查，一旦出现问题
可以迅速做出反应。而且

日常监管一定到位。另外，
各接种点要耐心为公众合
理讲解劝导，该接种的按
时接种，正确认识进口与国
产疫苗的效果。

接种点的解释劝导很重要

@林毅：不能因为尚不
明确的结果，就否定了接种
疫苗的作用。为了孩子的健

康，建议家长带孩子到正规
的医院，咨询清楚后该接种
的疫苗不要落下。希望主管

部门抓紧调查，及时公布婴
儿死亡的真正原因，给疫苗
正名，还疫苗一个公正。

@郑三运：孩子打疫苗
是肯定的，必须的。关键是
疫苗的质量。就算是在合格
条件下，也不是说打得越多
越好，最好办法就是按照国

家规定接种必须打的那部
分，对于自选注射的疫苗，
还是少打，或者不打，因为
安全与风险同在，在选择注
射的同时，也存在一定的风

险。排除公众纠结的最好办
法，就是有关部门加强监
督，认真审查，确保产品合
格，若发现质量有问题，要
从严从重加以处罚。

@孙建国：在农村有好
多都没有打过疫苗的。我们
同事的孩子从小没有打过，
到现在已经20岁了，健健康

康的。疫苗固然有他的巨大
的积极作用，但也不必唯疫
苗是从。只要不是必须打的
疫苗，不必打。尤其那些流感

疫苗之类的，不打也没事，打
了未必没事，打多了指不定
哪天就碰上问题疫苗了。让
孩子锻炼好身体最重要。

@付秀娟：现在孩子从
生下来就接受各种疫苗的
注射。注射疫苗虽然不能
百分之百抑制疾病发生，
但 就 目 前 的 科 技 水 平 来
讲，应该是预防孩子疾病

发生的最有效措施。因此，
还是应该给孩子按时注射
各种疫苗。虽然现在因注
射疫苗引发了恐慌事件，
但我们不能否认这只是个
例，在很大程度上注射疫

苗还是有效保证了孩子的
健康成长。有关部门应该
及时有效地查找出问题的
真正原因，进一步加强监
督管理，决不能在疫苗方
面再发生问题。
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